

EL PACIFICO

Semidiario de intereses generales

Fundado en 1895. — Correo 118. — Editor Jose Fernandez S.

AÑO XIX

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 18 DE FEBRERO DE 1915

Nº 2.477

MADRUGANDO

Aunque faltan diez meses para las elecciones municipales y un año muy cumplido para las de diputados, ya los pulpos enseñan sus tentáculos sobre la superficie del mar de la política.

Rumores a nuestros oídos habían llegado acerca de trabajos políticos emprendidos por individuos que aspiran a la reelección en los puestos que ocupan, y de otros que pretenden ser elegidos tanto por el brillo que da el puesto cuanto por los sueldos o prebendas que de aquél se derivan.

Fijándonos en la distancia, no creímos que dichos trabajos fuesen ciertos; atribuíamos mayor cantidad de prudencia a los que aspiran a la reelección y alguna dosis de calma a los que pretenden ser elegidos; pero como la ambición personal, los deseos de brillo y lucro, están en sentido inverso de la conveniencia de los pueblos, confesamos paladinamente que nos habíamos equivocado al no dar crédito a aquellos rumores.

De la multa en que inocentemente cabalgábamos nos apeó ayer "El Correo de la Costa". Publica el estimable colega un artículo en forma de manifiesto que no deja lugar a dudas. La firma que lo autoriza es de todos conocida. Trátase de una de las personas residentes en este puerto que ha trabajado, en las elecciones presidenciales últimas, con gran ahinco, con verdadera rabia, por el candidato del partido a que entonces pertenecía, de una persona que de haber sido inquisidor en aquellos tiempos hubiera, sin remordimiento de conciencia, enviado a la hoguera a sus adversarios políticos.

Pues bien, el autor del artículo, que no podemos tildar de intruso en la política portuñesa, se vale del "Correo" para hacer nueva profesión de fe, sirviéndole de pretexto las insinuaciones que le hacen para que induzca a sus amigos a trabajar por determinada candidatura.

Al escribir estas líneas no nos mueve el deseo de examinar los antecedentes políticos ni la nueva profesión de fe del colaborador de "El Correo de la Costa". Nos ocupamos sí del artículo por ser el primero que en letras de molde denuncia la existencia de trabajos políticos en este puerto.

No sólo condenamos esos trabajos por lo prematuros sino por los perjuicios que a las clases trabajadoras causan.

Pero al parásito político, al vividor de oficio que hallando el trabajo personal pesado busca el alimento en el presupuesto o en las prebendas que el destino por concesiones y complacencias le brinda, le importa muy poco el bienestar de los pueblos cuando de comer a mandíbula batiente y de vivir sin trabajar se trata.

El pueblo no debe dar oídos a esos politicastros ambiciosos que no tienen otro norte que las inmutables leyes del estómago.

Guarden sus tentáculos los pulpos políticos que aun falta mucho tiempo para las elecciones y dejen al pueblo ganarse el sustento tranquilamente con el sudor de su frente, que no por mucho madrugar amanece más temprano.

CIGARROS ARDON

La descarga del carbon

Movidos por el justo deseo de todo aquello que pueda beneficiar a las clases trabajadoras de Puntarenas, anunciamos en nuestra edición anterior la compra hecha por el Gobierno de mil toneladas de carbón, del cargamento que de ese combustible trajo el vapor inglés Koolonga.

Nuestras esperanzas salieron fallidas en lo que a la descarga se refiere. La administración del Ferrocarril al Pacífico, buscando el medio de que la descarga se llevara a efecto por medios económicos, trajo al puerto varias cuadrillas de peones de los que se dedicaron a la reparación de la línea.

La presencia de esa gente perjudica grandemente a los trabajadores de esta población, pues los jornales que debían ganar y que legítimamente les pertenece se los llevan los que han llegado del interior.

Tratándose de economías tan pequeñas, somos de parecer que obró con ligereza la administración del Ferrocarril al Pacífico, pues la descarga de vapores pertenece por derecho propio a nuestros trabajadores, mucho más en las actuales y penosas circunstancias porque atraviesan debido a que el movimiento en el puerto es casi nulo.

Para el sábado

La empresa del cine que funciona con gran aplauso del público en el salón teatro LAS ARENAS, prepara una función extraordinaria para pasado mañana, sábado, en sujeción al siguiente programa que por lo atractivo llenará todas las localidades de la sala.

HONOLULU, vista tomada del natural, en colores, de la capital del archipiélago de Sandiwich.

EL JEFE DE ESTACION, cinta cómica que hace reír hasta las estatuas de bronce.

RECUERDOS DE ANTAÑO, hermoso y emocionante drama de gran metraje, muy celebrado por todos los públicos donde fue exhibido.

Terminará la función con la gran película cómica POLIDOR COME CARNE DE LORO.

El espectáculo comenzará a las ocho y media en punto.

El eminente político español en Washington

"El Correo Español", periódico que se publica en México, dice lo siguiente:

Por correspondencia particular que hemos recibido de Norte América, sabemos que desde hace algunos días el distinguido internacionalista español Maura se encuentra en la capital yanqui, en donde ha celebrado algunas largas conferencias con los prohombres de la política norteamericana.

Nuestros informantes ignoran a punto fijo qué misión lleva el ilustre hijo de España, aun cuando suponen que ha de ser de grandísima importancia dado el misterio que rodea al viajero y su elevada significación en la esfera política española.

Se dice que el señor Maura fué a conferenciar con el presidente Wilson y con Mr. Bryan acerca de la futura intervención amistosa hispano-americana en la catástrofe europea, y es curioso que el viaje coincida con la entrevista que el Embajador norteamericano en Madrid celebró con Eduardo Dato, presidente del Consejo de ministros.

Pero persona que se dice bien informada, asegura que el viaje de Maura obedece a los asuntos de México, y que nuestro clarividente hombre de Estado ostenta, no solamente la representación de España, sino también la de las potencias europeas que tienen grandes intereses en esta República.

A este respecto, nos dijeron que el alto personaje quiere conocer exactamente, cuales sean los propósitos de Estados Unidos con respecto a México, y señalar a la Casa Blanca las medidas que Europa vería con agrado que se tomaran en la cuestión mexicana, y aquellas que vería con desagrado, todo ello con respecto a las vidas y haciendas de extranjeros, pues en cuanto a la cuestión política interior mexicana, nada quiere saber Europa, que respeta la independencia y soberanía de todas las Repúblicas de América.

Es de presumir que, sea cual fuere, de las dos indicadas, la causa primordial del viaje de Maura a Washington, en las conferencias que celebre con los políticos norteamericanos, se ocupará de ambas cuestiones, pues son de grandísima importancia, una y otra, tanto para España como para toda la humanidad.

A nuestros Agentes

que no hayan rendido sus cuentas atrazadas, les publicamos hacerlo cuanto antes les sea posible.

La movilización del ejército italiano

Fuerzas de que dispone

A causa de la movilización del ejército italiano, lo cual induce o cree que no es lejano el día en que Italia se lanzará a la guerra, creemos oportuno publicar los siguientes datos oficiales sobre las fuerzas que esta nación podrá lanzar en el vértigo de la lucha.

El ejército italiano se divide en tres categorías:

Ejército permanente: militares de la primera y de la segunda clase de los años de 1886 a 1895.

Milicia móvil: militares de la primera y segunda clase de los años de 1882 a 1885.

Milicia territorial: militares de la primera y segunda clase de los años de 1876 a 1881 y de la tercera clase de los años de 1876 a 1895.

El ejército permanente, sin contar en este número a la marina, se compone de 1.704.354 hombres.

La milicia móvil consta de 395.058 hombres de primera clase, pasando por alto los 24.000 de la segunda clase que no han recibido instrucción militar alguna.

La milicia territorial consta de 600.344 hombres de la primera clase ya instruidos

en las armas, 2.499 de la segunda clase y de 1.323.842 de la tercera clase, con un total de 1.916.686.

El total general, siempre sin contar la marina, es de 4.026.098.

De esta cantidad hay que deducir el 6 por 100 sobre las fuerzas movilizables y 20 por 100 sobre las reservas, con lo cual se estima que el ejército podrá contar con un contingente fijo de 3 millones de hombres.

Ahora hay que considerar que estos datos se refieren solamente a los soldados comprendidos entre los 20 a 39 años de edad, o sea los que han nacido desde 1876 a 1895; por lo tanto es de suponer que en caso de una lucha desesperada en la cual es lícito llamar a todos los hombres hábiles para manejar un fusil, o sea desde 16 años de edad hasta los 55, Italia podrá levantar muy bien dos millones más de soldados, o sea un total de 5 millones.

De todas estas fuerzas hay actualmente bajo las armas 800,000 hombres y 400,000 pueden ser armados en las 24 horas después de ser llamados.

Hoja suelta

Con el mote de "Mi defensa", publica don Manuel Santos Estrada una hoja suelta refutando los cargos que un señor Acevedo le hizo por medio de otra hoja volante. El señor Santos dice al principio: "Si José Manuel Acevedo se hubiese limitado a injuriarme en su hoja suelta intitulada "Sin comentarios", no habría contestado, pero se me hacen cargos calumniosos, y ha sido preciso por respeto al público, desvanecer esas infamias lanzadas contra mí con el innoble propósito de deshonrarme, sin que por esto renuncié a reclamar la calumnia ante los tribunales que dictarán su última palabra sobre el asunto". Luego el señor Santos inserta las contestaciones de los señores José Alán, Napoleón R. Sánchez, del diputado José J. Esquivel y un escrito del Lic. don Aníbal Santos, referente a la cancelación de un crédito al que se acompañó una letra por el valor de la deuda. La carta del señor Esquivel es terminante y dice: "Yo nunca le he dado letra de cobro contra Bernardino Gutiérrez. Jamás me ha estafado usted ninguna cantidad de dinero, ni hecho conmigo ningún negocio ilícito, etc., etc. Y así el señor Santos se descarga de los ataques que sus enemigos le han hecho, por lo cual lo felicitamos.

Las grandes catástrofes

Batallas célebres

Han vuelto a renovarse las grandes catástrofes de la humanidad y rememóranse el número de vidas que ha quitado la guerra. He aquí las siguientes cifras de los muertos en las grandes batallas de la historia:

- En Platea, 250,000 persas
- En Cannas, 90,000 romanos y cartagineses.
- En Cavadonga, 80,000 moros.
- En Lissa (Prusia con Austria), 40,000 hombres.
- En Austerlitz, 25,000.
- En Eylau, 20,000 y sin embargo quedó indecisa esa batalla de Napoleón con los rusos.
- En Essling, 40,000.
- En Moscovia, 80,000.
- En Leipzig (Napoleón contra prusianos, rusos y austriacos), 20,000.
- En Waterloo, 45,000.
- En Solferino, 40,000.
- En Sadowa, 30,000.
- En Sedán, 25,000.
- En Metz, 70,000.

UNA GRAN VERDAD

"La guerra es el infierno, y los obreros del mundo se queman en sus llamas", dice *La Reforma Social*, periódico español.

Esta afirmación tiene la exactitud de una fórmula matemática. Mientras se despedazan los obreros de la muerte y se arrasan ciudades y obras de arte, los obreros del trabajo que es vida, o mueren de hambre en la inactividad forzosa de los centros manufactureros, o cambian la herramienta por el fusil y van a aumentar la enorme cantidad de carne de cañón que cubre con sus despojos el suelo de la Vieja Europa, hasta ayer nomás teatro floreciente de las industrias, las ciencias y las artes.

En el fuego de ese infierno se están consumiendo los exponentes más valiosos de una cultura que se había cimentado a través de muchos siglos y que era el dón más valioso de que podía ufanarse la humanidad. Cuando termine la terrible lucha; cuando no haya más carne de cañón ni más dinero con que alimentar los instrumentos de matanza y se firme la paz por inanición, sobre las ruinas de muchos pueblos y el intenso dolor de la mitad del mundo, esa humanidad que se enorgullecía de aquella cultura, mirará hacia atrás con espanto, y desde la montaña de la Desolación, verá cómo se extiende a sus plantas una lanura estéril, cubierta por las cadáveres de los millones de hombres inmolados en aras del Moloch insaciable de la guerra.

La nota americana

"El Montag Zeitung" dice editorialmente que el daño que nos hacen los americanos si no tiene ejército y su flota no se atreve a acercarse a nuestras costas! La expulsión de alemanes de América, más que lo de los ingleses significa ruina para América. Sus amenazas, pues, son sencillamente ridículas y serían aun más ridículas que los alemanes las tomáramos en serio. Otros periódicos protestan violentamente contra la inclinación de los americanos a favor de los aliados e instan al Gobierno para que resista a la presión americana.

En Plewnna, 30,000.
En Mukden (rusos y japoneses) unos 36,000.

Esta batalla, de nuestros días, es la que más puede servir de tipo para las que se están hoy riñendo en la actual contienda europea. El número de combatientes no era menor de 800,000. El conjunto fué una batalla. El desarrollo se hizo por continuados combates. La duración de esa batalla, que costó a los japoneses 16,000 muertos y 54,000 heridos, excedió de dos semanas:

NO CONFUNDIR

Las KOLAS RAVEN

Antes de tomar otro refresco pídase y búsqese la legítima

RAVEN

Exquisita - Sana - Nutritiva - Cuidadosamente preparada
Febrero 1º

LA REINA

Gran Tienda de Novedades

EN EL MERCADO -- PIEZA 12 -- CALLE DEL COMERCIO

BUENO • BONITO • BARATO

Dic. 15

VICTOR COIN - PROPIETARIO

Almacén de Muebles

JORGE MORALES BEJARANO

Ofrece a su numerosa clientela un variadísimo surtido de muebles a precios sumamente liberales, así como puede hacerse cargo de facilitar muebles a las familias que vengán a veranear. Por este servicio se cobrará un alquiler moderado, al alcance de todos los bolsillos. — Bajos de los altos de Pepino. Enero 14.

Fábrica de Hielo de Esparta

MANUEL SUAREZ

ARRENDATARIO

Depósito permanente en Puntarenas de la mejor calidad de Hielo que se elabora en el país. — Calle del Muellecito

Se atienden órdenes por correo y telegráficas desde un quintal hasta una tonelada.

Dic. 15

Prontitud y esmero en el despacho

ZACARIAS RODRIGUEZ

Cirujano - Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RICA
EL AÑO 1898

Ha abierto definitivamente su Oficina Dental en la casa que fué antiguo Hotel de Mc Adam, frente a Felipe J. Alvarado & Cº en donde atenderá a su clientela todos los días excepto sábado y domingo.

Siempre observa especial cuidado en la desinfección de los instrumentos.

Nov. 26

PUNTARENAS C. R.

Llego el chapulín a Puntarenas

Estando terminada la cañería de esta ciudad, me comprometo a hacer las instalaciones de las pajas de agua, con baño ó del modo como se solicite.

A las personas pobres que deseen tener agua en sus casas, les pongo por mi cuenta los materiales y el trabajo, pagándome en abonos mensuales ó semanales, según se convenga. Podré hacer esos trabajos sumamente baratos, porque una casa comercial me da los materiales al precio más bajo de la plaza. Nadie podrá hacer esos trabajos MAS BARATOS ni con mejores CONDICIONES DE PAGO. — Puntarenas, Dicbre. 22 de 1914.

MAURO OVIEDO.

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale. -- Puntarenas.

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas. — Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones. — Surtido de maderas para construir muebles. — Tayer mecánico. — Descascaradora de arroz. — Construcción de muebles. — Se atienden toda clase de pedidos.

Aviso A los aserradores y constructores

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en la forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas. — Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

¡IDEAL!

La famosa manteca marca IDEAL, la única legítima y más barata del Puerto y AZUCAR de primo cartello, del Ingenio Tempisque, vende en el Depósito de Sobrado

Francisco Amador Mejía — Agente

LA GAVIOTA

Hotel, Refresquería y Pulpería

Servicio de mesa excelente. Comidas bien preparadas y gustosas. En ninguna parte se come mejor y se garantiza el aseo más absoluto.

Se venden polvos para matar cucarachas.

Venta de hielo por mayor y menudeo.

Refrescos de Tamarindo bien preparados. Salsa inglesa baratísima.

J. B. Romero Casal
Propietario.

Enero 14.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:

LAS ALVARADO

Tomás Fernández & Hno.

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra y venta de granos

Magnífica existencia de abarrotes y tabaco del General.

LA ELEGANCIA

Esta hermosa sastrería, propiedad del afamado sastre don Luis F Rivas, se ha trasladado al céntrico local situado frente al Palacio Municipal.

Allí atenderá el propietario a su numerosa clientela con su acostumbrada amabilidad y exactitud.

El famoso y conocido Azúcar de

GUILLERMO NIEHAUS

— El Legítimo Azúcar de Grecia —

SE VENDE PERMANENTEMENTE EN CASA DE

Enero 9 W. STEINVORTH Y Hno. — en esta Plaza

El Ingeniero Topógrafo

que suscribe, está dispuesto y expedito para hacer medidas en cualquier lugar de la MILLA MARÍTIMA demarcada por decreto nº 21 de 31 de octubre ppdo a precios CONVENCIONALES, BARATOS.

En Puntarenas puede entenderse con el Licdo. Antonio Alvarez Hurtado en su oficina.

Dic. 8

FELIPE MAYORGA

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL.

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

LA PRIMOROSA

DE SARKIS M. BRAIS

TIENDA MUY BIEN SURTIDA

Está para llegar una existencia de encajes búlgaros de color.

Encajes blancos y de colores. — Finos. — BAJOS PRECIOS

Se compra maíz, pie es, cueros, caucho, arroz, etc.

SEBASTIAN PACHON

MAISON DOREE

Si usted se dirige a San José y desea encontrar toda clase de comodidades alóiese en la

CASA DE HUESPEDES

Situada en la 4a. Avenida O 50 varas de la Botica Francesa
SAN JOSÉ — C. R.

Allí encontrará Ud. buena alimentación, cuartos decentemente arreglados; y sobre todo, magnífico trato y seguridad en sus intereses : : : : PRECIOS CONVENCIONALES.

Casa segura contra temblores

¿SUFRE UD.?

La Sra. Maryan Marshall, de Woodstock, Ga., escribe lo siguiente: "Les escribo para comunicarle las buenas nuevas de que el Cardui me ha aliviado muchísimo."

"Espero y confío en que las señoras que estén sufriendo de la manera que yo sufrí, tomen el Vino de Cardui, pues que para mí ha sido una bendición de Dios y sin duda aliviará á toda señora que esté padeciendo."

el Vino de

Cardui

Para las mujeres

es el mejor tónico que pudiese Ud. tomar.

No importa que esté Ud. sufriendo de dolor de cabeza, de dolor en la cadera, ó en los brazos, y que sienta opresión muy molesta en el vientre, etc.; no importa que se sienta Ud. cansada, fastidiada, ó desahogada, pues que el Vino de Cardui la aliviará.

Ha aliviado millares de otras mujeres débiles y enfermas, y basta con que lo tome Ud. tan pronto que le quede agradecida por siempre.

¡ Pruébelo !

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE FEBRERO DE 1915

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Lunes * 1	10 p. m.	6 a. m. del 2	Martes 2	12 p. m.	6 a. m. del 3
Viernes 5	1 a. m.	8 a. m.	Sábado 6	3 a. m.	9 a. m.
Martes 4	5 a. m.	11 a. m.	Miércoles 10	6 a. m.	12 m.
Viernes 12	7 a. m.	2 p. m.	Sábado 13	1 a. m.	3 p. m.
Lunes * 15	10 p. m.	6 a. m. del 16	Martes 16	12 p. m.	6 a. m. del 17
Viernes 19	1 a. m.	8 a. m.	Sábado 20	3 a. m.	9 a. m.
Martes 23	3 a. m.	10 a. m.	Miércoles 24	5 a. m.	11 a. m.
Viernes 26	6 a. m.	1 p. m.	Sábado 27	8 a. m.	2 p. m.

* Escala en Manzanillo ida y vuelta.

SAN PABLO			PUERTO JESUS		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Miércoles 3	1 y 30 a. m.	6 a. m.	Sábado 6	4 a. m.	9 a. m.
Miércoles 10	7 y 30 a. m.	12 m.	Sábado 13	10 a. m.	3 p. m.
Miércoles 17	1 y 30 a. m.	6 a. m.	Sábado 20	4 a. m.	9 a. m.
Miércoles 24	6 y 30 a. m.	11 p. m.	Sábado 27	9 a. m.	2 p. m.

MANZANILLO - BALLENA			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena-Bolsón	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Lunes 1	9 a. m.	3 p. m.	Miércoles 10	4 y 30 a. m.	8 a. m.
Lunes 15	9 a. m.	3 p. m.	Sábado 20	4 y 30 a. m.	8 a. m.
			Sábado 27	4 y 30 a. m.	8 a. m.

MANZANILLO			CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Lunes 1	8 a. m.	11 a. m.	Martes 2	7 a. m.	8 a. m.
Miércoles 3	1 y 30 a. m.	7 a. m.	Jueves 4	7 a. m.	8 a. m.
Sábado 6	4 a. m.	11 a. m.	Domingo 7	8 a. m.	10 a. m.
Lunes 8	8 a. m.	11 a. m.	Martes 9	8 a. m.	10 a. m.
Miércoles 10	7 y 30 a. m.	1 p. m.	Jueves 11	9 a. m.	11 a. m.
Sábado 13	10 a. m.	5 p. m.	Domingo 14	10 a. m.	12 m.
Lunes 15	8 a. m.	11 a. m.	Martes 16	12 m.	2 p. m.
Miércoles 17	1 y 30 a. m.	7 a. m.	Jueves 18	7 a. m.	8 a. m.
Sábado 20	4 a. m.	11 a. m.	Domingo 21	8 a. m.	9 a. m.
Lunes 22	8 a. m.	11 a. m.	Martes 23	9 a. m.	11 a. m.
Miércoles 24	6 y 30 a. m.	12 m.	Jueves 25	9 a. m.	11 a. m.
Sábado 27	9 a. m.	4 p. m.	Domingo 28	10 a. m.	12 m.

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor, o viceversa	1a.	€ 3.00
De Puntarenas a los mismos puertos	2a.	€ 2.00
" " " Manzanillo o viceversa	1a.	€ 2.00
" " " " " "	2a.	€ 1.00
" " " " " "	1a.	€ 1.00
" Manzanillo " Ballena " "	1a.	€ 3.00
" " " " " "	2a.	€ 2.00
" " " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa	1a.	€ 2.00
" " " " " "	2a.	€ 1.00

Niños menores de diez años mitad de precio.

TARIFA DE FLETES

Por quintal de Carga Bebedero, Ballena y Bolsón	€ 0.50
" " " " Puerto Jesús, San Pablo y Manzanillo	€ 0.40
" " " " Chomes	€ 0.25
" cada garrafón lleno (15 litros)	€ 0.50
" " " " vacío	€ 0.25
" " " " " "	€ 0.25
" " " " " "	€ 0.25
" " " " " "	€ 0.25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz y frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina, pida y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	€ 15.00
" Cabo Blanco, "	20.00
" Lepanto, "	25.00
" Corosal, "	35.00
" Santa Ana, "	20.00
" Manzanillo, "	30.00
" Colorado, "	40.00
" Puerto Jesús, "	40.00
" San Pablo, "	40.00
" Piquera, "	35.00
" Tambor, "	50.00
" Pitahaya, "	10.00
" Biber, "	60.00
" Hum, "	60.00
" Ballena, "	70.00

Ida y regreso 50 ojo de aumento.
A los veraneantes ofrecemos asolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de € 10.00 por hora.
La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

- 1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.
- 2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- 3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.
- 4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfín, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- 5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún objeto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- 6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de € 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- 7—Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.
- 8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- 9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".
- 10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco centones por ml. de comisión.

LA EMPRESA

La marina francesa en la guerra

"El Figaro acaba de publicar un interesante trabajo, gracias al cual ha podido saberse algo muy interesante que hasta el presente se ignoraba, a saber: la parte que está tomando la marina francesa en las operaciones contra los imperios teutónicos aliados.

Sólo dos pequeños descalabros han sufrido hasta hoy los franceses en el mar, y estos ligeros fracasos están más que compensados con los éxitos que han obtenido en numerosas operaciones de importancia. El 16 de Agosto, una escuadra volante francesa, al mando del almirante De La Peyrere, atacó la flota austriaca en las inmediaciones de Liso, en el mar Adriático, y después de dos horas de combate, echó a pique al acorazado enemigo "Zriuyi" y tres cruceros protegidos. Los franceses no perdieron ningún barco.

El 19 de Octubre, el crucero francés "Waldeck Rousseau" echó a pique dos submarinos y un destructor austriacos, frente a Cattaro.

El 20 del mismo mes, el crucero francés "Victor Hugo" destruyó el crucero alemán "Panther", en el Mediterráneo.

Entre el 2 y el 3 del mismo mes, tres acorazados franceses bombardearon con éxito las posesiones alemanas de Nieuport, Bélgica.

El 30 del mismo mes un crucero francés persiguió al crucero alemán "Geier" por aguas del Pacífico, obligándolo a refugiarse en Honolulu, donde fué bloqueado después por dos cruceros japoneses. El 8 de Noviembre el Gobierno americano internó a dicho buque alemán.

El 10 de noviembre la escuadra francesa que había estado bombardeando a Cattaro, bombardeó con terrible efecto la entrada de los Dardanelos.

El 11 del mismo mes un crucero francés echó a pique un torpedero turco y apresó un destructor de la misma nacionalidad. Este hecho ocurrió frente a las islas de Tenedos, en el mar de Levante.

El 12 de Noviembre el destructor francés "Flecha" embistió y partió en dos a un submarino alemán, frente a Ostende, Bélgica.

Los dos únicos desastres sufridos en el mar por los franceses fueron la destrucción del pequeño cañonero "Zelie", por los cruceros alemanes "Schanhorst" y "Gneisenau", en la rada de Pepee, islas Tahiti, el 22 de Septiembre, y la del destructor "Mosquet", por el crucero alemán "Emden", el 20 de Octubre en la bahía de Penang, estrecho de Malaca.

Agrega "Le Figaro" que la escuadra francesa coopera eficazmente con la inglesa en las operaciones de bloqueo de las flotas austriaca y alemana, en el Adriático y el mar del Norte, respectivamente.

A mayor abundamiento, la escuadra ha suministrado al ejército de tierra un contingente de ocho mil marineros y dos mil artilleros, con numerosas piezas navales de gran alcance y notable eficacia.

Los marinos al mando del Almirante Ronarch, se han distinguido notablemente en las operaciones del Norte de Bélgica y con especialidad en las trincheras frente a Dixmude, donde han combatido con heroísmo.

Albino Zaniboni G.

Se hace cargo de arreglar y hacer cualquier pieza que necesite de fondgrafos, máquinas de escribir, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, hacer instalaciones de timbres eléctricos y de cañerías y de cualquier otro trabajo de mecánica.

Casa contigua al Centro de Obreros.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTOS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

ACTUALIDADES

La Iglesia católica celebró ayer, con la pompa que marca el ritual, la festividad que por medio de la fría ceniza nos recuerda que procedemos del polvo y al polvo hemos de volver. Terrible máxima para otros tiempos que no fueran los del condenable escepticismo que padecemos y vivimos.

Con el recordatorio del mísero y seco barro de que fuimos formados entra en escena la cuaresma; entran en danza los cuarenta días que debiera destinar el hombre, según el precepto eclesiástico, a debilitar la fortaleza de nuestra carne, fortaleciendo la debilidad del espíritu.

El precepto de ayuno y penitencia, precedido por mancha de fría ceniza colocada sobre la frente de aquellos que en el ara del altar se prosternan, tiene por finalidad en estos tiempos de exaltado salvajismo el encarecimiento del pescado, que a eso queda reducido el precepto cuaresmal: a dar rienda suelta a la gula, atracándose de pescado a mayor precio que en las demás épocas del año.

Pocos fueron los fieles que ayer llegaron al templo en demanda de que el oficiante les recordara la procedencia de la vil materia y su destino ulterior, y muchos los que acudieron a la pescadería demandando el colorado pargo con el piadoso objeto de cumplir con el precepto que ordena sacrificar la carne atracándose de pescado.

Cuando truena el cañón y el proyectil destruye todo el mundo echa mano de especialísima bula, de uso personal, que le autoriza a llenarse el estómago con las viandas que más apetece y se hallan dentro del radio de su bolsillo.

Recordarnos la materia de que fué formado nuestro cuerpo, nada nos interesa como todo lo que a la historia antigua pertenece; y recordarnos el regreso del mismo a la materia de origen tampoco tiene novedad desde que la humanidad, volviéndose fatalista, espera la conversión futura con la más glacial indiferencia.

Con la santa cuaresma coincide la presencia de Tata Mundo en nuestras cálidas tierras.

No viene el popular filántropo josefino a macerar la carne, preparando el espíritu para que participe en el saludable banquete que anualmente nos ofrece el Cordero Pascual. A Tata Mundo le preocupan poco las cosas de ultratumba y mucho las terrenas.

El popular benefactor de la humanidad necesitada ha sido siempre ferviente lector del almanaque de don Pedro Nolasco Gutiérrez y a cosas de previsión y engorde obedece el honor que su apocada presencia nos dispensa.

Al verlo ayer con el característico cabo de puro en la boca, sobre la oreja izquierda el sombrero y los andares de pato silvestre, nos acordamos de que el periodista está obligado a dar cuenta al público de las novedades ocurridas dentro del plazo

de veinticuatro horas, y cumpliendo con el deber profesional celebramos el obligado reportaje.

—¿.....?
—Está usted en un error craso. Los baños de mar cuestan dinero. Veinticinco céntimos cada uno, según me dijo Neptuno-Araya, y los tiempos no son propicios al remoje del cuerpo a tan alto precio. Comprendo perfectamente que el hombre debe darse un bañito una vez al año, por lo menos. Yo, enemigo de la costra que al individuo convierte en tortuga, gustoso me solazaría entre la espuma; mas para realizar tan grata obra de higiene cuento con enemigos que lo impiden: si lo hago en la jaula, Neptuno-Araya me exigirá veinticinco céntimos cada quince minutos; si en la playa, el mar se retiraría algunos kilómetros de distancia. Tiburones y tintereras no me asustan. Esa clase de peces huyen siempre ante la presencia de los hombres de mi linaje.

—¿.....?
—Eso ya es otra cosa. El almanaque de don Pedro anuncia como días críticos para las costas del Pacífico, los primeros de Marzo. Como mi profesión me obliga a velar por los intereses de mis clientes, vine a Puntarenas con el único objeto de cerciorarme de si las casas que habitan aquellos sujetos ofrecen seguridad para resistir el vórtice del ciclón. Un naufragio en tierra firme, puede usted figurarse la brecha que haría en aquella caja donde guardo la mantequilla y las melcochas.

—¿.....?
—Sería aventurarse mucho en una época en que los empleados públicos son invulnerables, por aquella moratoria que les pone a cubierto de embargos. Sin embargo, puede decir en su periódico que Tata Mundo se halla en Puntarenas en visita profesional.

Ya lo saben ustedes. Nos hallamos en plena cuaresma y en presencia del gran filántropo Tata Mundo, en visita profesional.

Entre estas dos calamidades, elijan ustedes. Yo me quedo sin ninguna, ni aunque me ofrecieran la última al veinte por ciento mensual.

MALVALUCA

GUERRA, GUERRA!

Se vende un juego de muebles de segunda mano, pero en perfecto buen estado. Para informes con doña Gumercinda v. de Mendoza.

Puntarenas, 14 de Febrero de 1915.

LECHE

En la oficina de agencias y comisiones de

Víctor Céspedes Duke

se vende la acreditada leche de la hacienda El Porvenir, propiedad de don Federico Apóstegui.

Hotel Europa**Unico de Primera Clase en Puntarenas**

Administrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

TEODORO ROIZ

Gran Fabrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS COSTA RICA.

Se trasladó

La Gran Señora

Frente al Hotel Europa

Ofrece a su distinguida y numerosa clientela, surtido completo de telas, a todos los precios y para todas las clases sociales.

Preguntad por la especialidad de la casa.

La Escuela Normal

II

Dice Lux que la repartición de becas no es otra cosa que un concurso de lotería en que sale agraciado el que cuenta con amistades más influyentes y yo que conozco bien la forma en que se adjudican las becas, digo que el profesorado examinador procede con honradez en este punto, pues he visto calificar mejor a niños sin recomendaciones que a familiares de diputados más o menos influyentes. Lo que pasa es que los niños demasiado pobres no pueden hacer los gastos de viaje para transportarse desde el Guanacaste, por ejemplo, a San José y participar de los concursos; aquí la necesidad de una disposición de gobierno que facilite gratis el viaje de los aspirantes y un acuerdo de la Junta de Educación del lugar que autorice el gasto de uno o dos trajecitos y un par de calzado para aquellos jóvenes que a juicio del inspector y de la Junta merezcan ser ayudados. De este modo se conseguiría llenar con buenos alumnos las becas vacantes que hay por aquella provincia.

Como se ve que Lux no entiende ni mucho ni poco de eso de aspirantes a maestros por vocación. En la escuela el niño se revela como alumno y no como maestro, da muestras de gran amor al estudio, de esclarecido talento e intachable conducta, pero nadie puede asegurar que ese niño que siente amor por el estudio también lo tenga por la enseñanza. Donde se revela el maestro es en el Liceo y creo por

consiguiente que en lo único que hay que fijarse para elegir aspirantes a becas, es en las condiciones intelectuales, físicas y morales que el niño tenga para emprender estudios superiores. Cuando al niño se le presenta la oportunidad de poder hacer estudios superiores, se ilusiona con la idea de conocer y vivir en la capital, de ingresar en un colegio, de aprender algo más, pero ninguno piensa en el magisterio, ni se lo imaginan siquiera. Y en cuanto a aquello de que no es de mucha cuenta observar el estado pecuniario del niño para elegir candidatos a maestros, es una amable idealidad del escritor Lux pensar que el padre de un niño acomodado va a consentir que su hijo siga la carrera del magisterio que hoy por hoy y tal como está instituida en Costa Rica está reservada a individuos pobres solamente y si es que el niño ya en los colegios siente amor por el magisterio, él solo lo buscará sin que tenga que intervenir el gobierno ni junta alguna.

Alentar al estudiante demostrándole la grandeza del apostolado, prepararla bien para el correcto desempeño de sus funciones y estimularlo en el ejercicio de ellas es lo que conviene hacer con los que abrazan la gloriosa carrera del magisterio.

Respecto de selección de simientes y demás ya tendré oportunidad de exponer algo; por ahora me contento con lo dicho.

Pólux

Antonio Alvarez Hurtado

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina frente al Parque Victoria y el Estero.

JUAN M. RODRIGUEZ

Abogado y Notario Público

despacha en su casa de habitación, frente al parque La Victoria, lado Oeste.

VENDO

tubos para cañe ía

y Máquinas de coser Bella del Sur

S. ARAUZ S.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A

"EL PACIFICO"

Ingenio de La Mansion

AZUCAR

de primera calidad y a más bajo precio

Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co.

Dic. 15

Man Chong Sing y Co

TIENDA :::: A BARROTOS :::: ALMACEN

Constante renovación de mercaderías

Intrajeable calidad y bajos precios para abarrotes

HOTEL MINERVA

EL MEJOR SITUADO Y ACONDICIONADO DEL PUERTO

Habitaciones amplias, ventiladas

Servicio esmerado, trato exquisito

COCINA A CARGO DE UN MAGNÍFICO COCINERO EXTRANJERO

Se aceptan pensionistas :: Precio especial para pasajeros y familias veraneantes

Situado esquina diagonal a los Baños Municipales

Enero 9

ROSA OBANDO—Propietaria

ACERAS

a C. 4-00 el metro; garantizadas por cinco años, construye

Fbro. 1º

Emilio Garcia